

ANUARIO ARQUEOLÓGICO DE ANDALUCÍA 2016

BORRADOR / DOCUMENTO PRE-PRINT

PROYECTO DE PROSPECCIÓN ARQUEOLÓGICA PREVENTIVA PARA LA
AUTORIZACIÓN DE RECURSOS DE LA SECCIÓN “A” “INÉS”, CASTELLAR DE LA
FRONTERA (CÁDIZ). MEMORIA FINAL.

RESUMEN ANUARIO

Ignacio Córdoba Alonso

Resumen:

La actividad arqueológica ha consistido en la realización de una prospección superficial intensiva, sin recogida de materiales. Se trata de un emplazamiento dominado por una amplia loma, formada por terreno arenoso y algunas arcillas. Se encuentra muy degradado, erosionado por lluvias y por dedicarse a pastos para ganado, La densidad de restos y materiales arqueológicos en superficie existe, aunque es muy baja, y no se puede inferir, con los resultados obtenidos, la presencia de yacimientos arqueológicos subyacentes.

Summary:

The archaeological activity has been conducting an intensive surface survey, without collection of materials. This is a location dominated by a wide ridge, formed by sandy terrain and some clays. It is very degraded, eroded by rain and engage in livestock grazing density remains and archaeological materials in surface exists, although it is very low, and can not be inferred, with the results obtained, the presence of underlying archaeological sites.

Introducción:

Las obras que generan la actividad arqueológica consisten en el Proyecto de Explotación para la Autorización de Recursos de la sección "A" "Inés", Castellar de la Frontera (Cádiz), siendo el promotor Mondevaz S.L.

Se trata de una explotación de cantera a cielo abierto para la extracción de áridos, con un volumen previsto de explotación de 313.388 metros cúbicos.

La parcela objeto de la intervención arqueológica está situada a la entrada del casco urbano de Castellar de la Frontera, cerca del curso del río Guadarranque y paralela al trazado de la A-405.

El principal objetivo de esta prospección arqueológica ha sido evitar prevenir la destrucción de restos arqueológicos y la pérdida de aquellos datos históricos que pudieran ser valiosos para el conocimiento del desarrollo histórico-urbanístico de Castellar de la Frontera.

En cuanto al segundo objetivo previsto de la actividad arqueológica, y el principal de esta prospección superficial arqueológica, era detectar concentraciones inusuales de cerámicas, a torno o a mano, metales, industria lítica, o aquellos restos arqueológicos constructivos que alertaran sobre la presencia de yacimientos no conocidos e inadvertidos bajo la superficie de la finca, y prevenir así, el menoscabo o la pérdida de aquellos datos históricos que pudieran ser valiosos para el conocimiento de la historia de Castellar de la Frontera. El desarrollo de la prospección arqueológica preventiva, ha cumplimentado ese objetivo propuesto.

Metodología:

La actividad arqueológica ha consistido en la realización de una prospección superficial intensiva, sin recogida de materiales.

De manera previa al comienzo de los trabajos de prospección, hemos efectuado una fotointerpretación del área afectada sin que, con ésta técnica, se localizaran estructuras constructivas superficiales, u otras pistas arqueológicas que fueran sugerentes.

La prospección superficial intensiva se ha realizado en la totalidad del area afectada por los trabajos que se quieren hacer. Para ello, se diseñaron calles de prospección o transectos que cubrieron toda la superficie investigada. Como decimos, se trazaron transectos o calles de prospección paralelos de 5 metros de anchura, para la revision visual del área afectada, y fueron recorridos de manera intensiva por el técnico arqueólogo, documentando y localizando en el espacio los vestigios que se hallaron.

Sólo en la esquina noroeste, al detectarse un ligero aumento de industria lítica y alguna cerámica a mano, se incidió con mayor intensidad en la zona, sin poder considerarlo una concentración de restos arqueológicos relevantes. No se estimó necesario insistir con sistemas de microcalles de prospección, para delimitar espacialmente los escasos restos aparecidos.

Resultados de la intervención:

Una vez acabada la prospección superficial intensiva, en la totalidad del área

afectada, podemos concluir: que se trata de un emplazamiento dominado por una amplia loma (36 m.) formada por terreno arenoso cubierto con broza de poca altura, con zonas arcillosas, y muy degradado, erosionado por lluvias y por dedicarse a pastos para ganado, La densidad de restos y materiales arqueológicos en superficie existe, aunque es muy baja, y no se puede inferir, con los resultados obtenidos, la presencia de yacimientos arqueológicos subyacentes.

No se han detectado estructuras arqueológicas, y son escasos los items localizados. Es sólo en la esquina suroeste, entre el Transecto I (N/S), con Transecto 38 (E/O) y el Transecto I (N/S), con Transecto 39 (E/O), donde se halló alguna industria lítica de pequeño tamaño, lascas internas de sílex en su mayoría, y un par de galbos de cerámicas a mano, de algún momento de la Prehistoria Reciente

Son frecuentes los cantos pequeños y medianos de cuarcitas, no siendo extraño, ya que, en su entorno inmediato, se encuentra el río Guadarranque que discurre a varios centenares de metros. En las terrazas fluviales de este río, en glacis de cobertera, se han documentado yacimientos con industria lítica en cuarcitas de gravera.

Los resultados finales de este control arqueológico preventivo pueden considerarse negativos.

Relación de unidades estratigráficas .

UE 1: Nivel de superficie. Broza baja diversa, a excepción de un perímetro de dos metros de anchura alrededor de la finca. Son terreno de pasto de ganado. Arenas

pardas, y excepcionalmente arcillas amarillas. Moderada presencia de cantos de cuarcita pequeños.

Borrador / Preprint











